

diverses nuances, à commencer par le *Siglo futuro* et le *Correo Espanol*, l'ont accueilli avec enthousiasme. Depuis un mois, des milliers de pèlerins se sont fait inscrire. Un comité central a été fondé.

Ce mouvement, d'où pourra sortir, avec l'aide de Dieu et la bonne volonté des adhérents, l'union tant désirée des catholiques d'Espagne, attire l'attention de nos confrères catholiques de divers pays. D'Italie, de Portugal, de Belgique, d'Angleterre même, les organisateurs du pèlerinage ont reçu de précieux encouragements.

Les catholiques espagnols doivent se dire qu'ils sont le nombre et la force, et que les agitateurs qui ont soulevé les récents désordres ne sont qu'une poignée d'audacieux bandits, cherchant à créer l'illusion d'une puissance morale qu'ils n'ont pas.

*Belgique.* — Le congrès démocratique chrétien, qui vient de siéger à Bruges, a reçu du cardinal Rampolla une lettre importante et très encourageante, dont voici le texte :

« C'est avec un vrai plaisir que j'ai soumis au Saint-Père l'adresse que vous m'avez transmise, et je m'empresse de vous informer que Sa Sainteté a été heureuse de la recevoir. Il n'est pas besoin de répéter au long quelle grande place la classe ouvrière, tant menacée aujourd'hui dans ses intérêts moraux et matériels, occupe dans le cœur de Sa Sainteté.

« C'est pour cette raison que l'auguste Pontife ne peut manquer de porter avec une vive satisfaction ses regards sur la Ligue démocratique belge, dont vous êtes le pré-